

ABSTRAK

Maimunah, 2022, *Tanggung Jawab Orang Tua terhadap Anak Menurut M. Quraish Shihab* dalam *Al-Misbah*, Skripsi, Program Studi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin dan Dakwah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Dosen Pembimbing: Masyithah Mardhatillah, S. Th.I., M. Hum.

Kata Kunci: Tanggung Jawab Orang Tua, Tafsir Tematik, Al-Misbah

Dalam Al-Qur'an, tanggung jawab merupakan kewajiban orang tua terhadap anak. Orang tua seharusnya menjadi pelindung dan pendidik bagi anak, bukan malah menjadi sumber ketakutan dan kegagalannya seperti yang terjadi akhir-akhir ini. Penelitian ini menjawab dua pokok masalah yaitu: *pertama*, apa saja ayat-ayat yang berkaitan dengan tanggung jawab orang tua terhadap anak dalam Al-Qur'an? *Kedua*, bagaimana penafsiran ayat-ayat tentang tanggung jawab orang tua terhadap anak menurut M. Quraish Shihab dalam *Al-Misbah*?

Penelitian ini menggunakan pendekatan tafsir dengan metode tematik tokoh. Penelitian ini tergolong dalam jenis penelitian kepustakaan (*library research*). Sumber data primer yang digunakan adalah *Al-Misbah* karya M. Quraish Shihab untuk mendeskripsikan penafsiran ayat-ayat tentang tanggung jawab orang tua terhadap anak serta sumber lainnya yang sesuai dengan tema penelitian sebagai sumber data sekunder. Teori yang digunakan teori *al-wahdah al-mauḍū'iyah* (kesatuan tema dalam Al-Qur'an).

Hasil penelitian ini yaitu: *pertama*, ayat-ayat yang berkaitan dengan tanggung jawab orang tua terhadap anak terdapat dalam QS. al-Qaṣaṣ [28]: 27, QS. Hūd [11]: 42 dan 45, dan QS. al-Baqarah [2]: 233 QS. aṣ-Ṣāffāt [37]: 102, Luqmān [31]: 13, 16, 17, dan QS. al-Baqarah [2]: 132, dan QS. an-Nisā' [4]: 11. *Kedua*, menurut M. Quraish Shihab dalam *Al-Misbah* semua ayat yang berkaitan dengan orang tua dan anak mengandung prinsip-prinsip tanggung jawab orang tua yang harus dipenuhi dan dijalankan kepada anaknya, yaitu: tanggung jawab orang tua dalam mencarikan pasangan untuk anaknya yang terdapat pada QS. al-Qaṣaṣ [28]: 27; tanggung jawab orang tua dalam menyapih, memberikan kasih sayang, berlaku adil, dan tidak meninggalkan anak dalam keadaan lemah yang terdapat dalam QS. Hūd [11]: 42 dan 45, dan QS. al-Baqarah [2]: 233; tanggung jawab orang tua dalam berkomunikasi dengan anak yang terdapat pada QS. aṣ-Ṣāffāt [37]: 102; tanggung jawab orang tua sebagai pendidik bagi anak seperti menanamkan nilai ketauhidan sejak kecil, memberikan pendidikan formal maupun informal, dan mengajarkan etika yang terdapat dalam QS. Luqmān [31]: 13, 16, 17, dan QS. al-Baqarah [2]: 132; dan tanggung jawab orang tua untuk memenuhi kebutuhan anak, baik secara materi maupun nonmateri, yang terdapat dalam QS. an-Nisā' [4]: 11.